

# Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

## La situación internacional sin mejorar. - Praga mantiene su digna actitud, contraria a todo sacrificio territorial

### Partes Oficiales del Ministerio de Defensa Nacional

EL DE AYER

#### Ejército de Tierra

**ESTE.**—Con nuevos refuerzos de hombres y material, las tropas al servicio de la invasión, han reanudado hoy su contraofensiva en la zona del Ebro. Durante toda la jornada la aviación y artillería extranjera, actuaron de modo incesante sobre nuestras posiciones de la zona de Gaeta al S. de Musol. La infantería facciosa se lanzó al asalto de algunas alturas situadas al Norte y N. E. del Vértice Gaeta, siendo rotundamente rechazado en cuatro intentos consecutivos, sufriendo enorme número de bajas, dejando entre nuestras alambradas además de otro material, algunos fusiles ametralladores.

Varios ataques contra las cotas 496, 477 y 426 al S. de Musol, fueron también rechazados totalmente por nuestros soldados que diezmaron a las tropas de la invasión.

Un batallón enemigo imposibilitado por nuestras fuerzas de replegarse a sus líneas, permanece inmovilizado en un barranco al O. de nuestras posiciones.

Poco después de mediodía, algunas fuerzas enemigas cruzaron el Río Matarraño a la altura de Fayón y ocuparon la cota 136, pero los soldados españoles la reconquistaron briosamente minutos después, capturando muchos prisioneros y recogiendo abundante material de guerra, entre el que figuran dos morteros, varios fusiles ametralladores y una bandera facciosa.

Los aviones republicanos bombardearon eficazmente líneas y concentraciones.

Nuestros cazas patrullaron por el frente, sin conseguir entablar combate con los aparatos extranjeros.

Demás frentes sin noticias de interés.

#### Aviación

A las 10 horas de hoy, 5 trimotores Junkers, han bombardeado desde gran altura la zona portuaria de Tarragona. (El Parte de ayer en la 2.ª página).

**Aranda y otros generales rebeldes, sometidos a proceso**

Barcelona, 18.—Por un evadido hemos llegado a conocer un rumor que circula últimamente por la zona invadida, de que Aranda y otros generales rebeldes, se encuentran sometidos a proceso por haber significado su adhesión a Yagüe, del que por otra parte los periódicos facciosos no hacen mención alguna.

Esta noticia la damos simplemente a título de rumor. Se trata del complot contra Franco, en el que se mezclaban los nombres de Aranda, Varela y otros y que costó la destitución de los dos miembros del titulado «gobierno de Burgos», por estar disconformes con la orientación del naciente y agonizante régimen.

¡Y Dios que todo lo ve...!

Los alemanes quieren terminar con la influencia de los «nobles», y de la Iglesia en el movimiento rebelde español

Barcelona, 18.—Según noticias llegadas de Berlín, los nazis proyectan sacar otra vez a primer plano la Falange Española y terminar con la influencia de las fuerzas de la vieja nobleza y de la Iglesia. Para ayudarles en su campaña rectificadora, Alemania ha enviado recientemente a Frid Hela Burbach, que en la actualidad es cónsul en Bilbao y que ocupa un alto cargo en la organización de los nazis en el extranjero.

Burbach que fué el primer representante de los nazis en la Península, sostiene buenas relaciones con los de Falange Española.

Después de la reunión de Berchtesgaden  
Unos comentarios poco optimistas de la prensa inglesa a la situación internacional

Londres 18.—Aunque se ignora lo tratado en Berchtesgaden, la prensa inglesa confrontando las informaciones de Berlín, Roma y Praga, llega a las siguientes conclusiones bastante precisas y poco optimistas, sobre la situación:

Primera.—Ha sido fijado un tiempo muy breve a los esfuerzos pacíficos de la Gran Bretaña y Francia.

Segunda.—La solución preferida en Alemania es la unión al Reich de las regiones de los sudetas de mayoría alemana y la autonomía cantonal a las regiones con minorías alemanas importantes.

Tercera.—La firme actitud adoptada por el Gobierno de Praga contra todo sacrificio territorial.

A estos tres puntos expuestos más o menos explícitamente, los periódicos explanan comentarios, que dividen a la prensa en dos bandos: Los que aprueban al gobierno de Praga y declaran que la actual frontera es el último baluarte que se opone a la expansión alemana y los que se niegan a admitir la idea de un conflicto generalizado, originado por un problema local.

Sin embargo, todos están de acuerdo en declarar que estallará el conflicto en caso de intentarse una solución de fuerza.

Por otra parte otros periódicos estiman que la situación no ha mejorado y que los ministros británicos se verán obligados a hacer frente a situaciones amenazadoras.

Un comentario del «Daily Telegraph»  
Es difícil encontrar una base de acuerdo

Londres 18.—El «Daily Telegraph» dice que si bien Hitler ha presentado sus demandas en términos nada equívocos, acompañándolas de un plazo, Chamberlain le ha hecho saber claramente que Francia e Inglaterra opondrían la fuerza a la fuerza.

El mismo periódico añade que las noticias de Praga, hacen difícil esperar que se pueda encontrar una base de acuerdo. Desde luego no se admitirá proposición alguna sin una garantía internacional de las fronteras de Checoslovaquia.

Los checos saben lo que el plebiscito significa en boca de Hitler

Londres, 18.—El «Daily Mail» escribe:

«Los checos saben lo que el plebiscito significa en boca de Hitler. Lo rechazarán y se aprestarán a la lucha por su independencia.»

## Se lucha encarnizadamente en el Ebro

Los fortísimos ataques de los ejércitos extranjeros son rechazados totalmente por nuestras heroicas tropas, las cuales han conquistado varias posiciones en el frente de Levante

Parte Oficial del Ministerio de  
Defensa Nacional

EL DE HOY

## Ejército de Tierra

**ESTE.**—Con mayores efectivos que en la jornada de ayer, las fuerzas al servicio de la invasión, han insistido hoy en sus durísimos ataques a nuestras posiciones de la zona de Gaeta y N. E. de Partida de Fanjuana.

Precedidos por la acción constante de gran número de baterías italianas y el bombardeo de más de 100 aparatos italo-germanos, la infantería fuciosa escudada en muchos tanques, atacó las cotas 496, 477 y 426, siendo repetidamente rechazados por los soldados españoles que diezman con certero fuego las filas rebeldes. A la hora de cerrar este Parte, el enemigo insiste en sus intentos, luchándose encarnizadamente, sin que nuestra línea haya sufrido variación alguna.

Otros ataques a la cota 544 en la zona de Gaeta, fueron asimismo totalmente rechazados, destrozando la artillería republicana 1 tanque de la invasión e impidiendo a los demás acercarse a nuestras posiciones.

La aviación española patrulla por el frente en servicio de protección y vigilancia, sin conseguir entablar combate con los aparatos extranjeros.

**LEVANTE.**—En la tarde de ayer, los soldados españoles conquistaron al sur de Puebla de Valverde, las masías del Manezico y de Cormán y las cotas 1087 y 1581.

**EOTREMADURA.**—En el sector de Toledo, fué rechazado un golpe de mano enemigo a nuestras posiciones de Casa del Castillo de Calabaza.

Demás frentes sin noticias de interés.

## Aviación

En la mañana de ayer, 5 trimotores italianos Savoia 81, procedentes de Mallorca, arrojaron sobre Alicante medio centenar de bombas explosivas de gran peso y varias incendiarias, que ocasionaron la destrucción de 17 casas, causando víctimas la mayor parte mujeres y niños.

Los periódicos alemanes publican fantásticas noticias de Checoslovaquia, diciendo que las «ciudades sudetas tienen un aspecto muerto»

Berlín, 19.—La prensa y la agencia oficiosa alemana, continúan publicando numerosas y fantásticas informaciones sobre la situación en Checoslovaquia pintando a las «víctimas sudetas», con los tonos más sombríos.

Dicen con el cinismo que los caracteriza que «las ciudades sudetas tienen un aspecto de muerte, turbado únicamente por las patrullas checas y por los autos blindados».

Suscripción para intensificar la propaganda entre el enemigo

Valencia, 19.—La suscripción abierta para intensificación de la propaganda en las filas invasoras, asciende a 77.037'25 pesetas. Las últimas cantidades importantes recibidas son: De la 48 brigada mixta, que ha hecho un donativo de 3.750 pesetas; de la 77 División, 9.850 y de la Comarca de Levante, 1.633.

Nuevos afiliados al Partido Comunista checo

Praga, 19.—Es característica la voluntad de combatir existente entre obreros antifascistas. Numerosos obreros, dada la situación actual de la región fronteriza, declaran que quieren afiliarse al Partido Comunista. La edición de la «Rothe Fahne» ha aumentado en una gran proporción.

## La producción de trigo pertenece a todo el pueblo

Por JULIO MATEU

Existen gentes, en su mayor parte enemigas del régimen, que al comprobar la escasez de los artículos de primera necesidad acaparan géneros «para todo el año». Su instinto egoísta, su proceder desaprensivo, les impide ver las necesidades del pueblo, de los combatientes obreros que trabajan en las industrias de guerra, mujeres, niños y ancianos. Hay personas también, algunas de las cuales tienen sus hijos, hermanos o cualquier familiar en el frente y no comprenden que sus intereses, su bienestar, su propia vida dependen del desenlace de nuestra lucha. Unos y otros, con su conducta, obstaculizan el abastecimiento del Ejército y de la población civil, siembran el malestar mantienen el pueblo en una situación de constante zozobra.

En el campo, más que en ningún otro sitio, se deja sentir la acción demoralizadora, criminal, de estos elementos. Mientras se realiza la recolección de cereales, ellos se dedican a ocultar el trigo, la cebada o la avena, sin registrar la cosecha, para impedir el control del Estado. Su propósito es reservarse los productos para venderlos a precios astronómicos, hacer intercambios, o simplemente—siguiendo el método de los kulaks en la U.R.S.S.—ocultar los artículos para aumentar la escasez y sabotear nuestra causa. A esta actitud obedece el que cuando se han tenido que evacuar algunos pueblos de Aragón, Extremadura o Levante, se hayan encontrado grandes cantidades de productos agrícolas almacenados.

Es o demuestra que la influencia del caciquismo en los pueblos persiste todavía. Se precisa, por tanto, una vigilancia política de masas para descubrir, localizar y aplastar sin consideración a los hambreadores del pueblo.

Es necesario que todos los obreros agrícolas y campesinos, Sindicatos, Cooperativas y Colectividades comprendan la obligación que tienen de registrar la cosecha a los Consejos Municipales para que, sabiendo las existencias, de una forma centralizada, se distribuya de una manera justa. Únicamente el Ministerio de Agricultura, los Servicios de este Departamento, tienen facultad para adquirir, previo pago, los cereales. Ninguna persona, ningún organismo tiene derecho a inmiscuirse para nada en esta cuestión, realizando una obra perturbadora.

De la cosecha, los trabajadores del campo pueden reservarse diez kilos por hanega para la próxima sementera y 300 gramos diarios de trigo por persona. Si una familia campesina, entre niños y viejos, está compuesta por seis personas, recibe 1.800 gramos diarios. Molturado a una proporción de 82 por 100, son 1.476 gramos de harina, más el peso del agua que se le añade. La «Quinta columna» especula con esto, utilizando el siguiente argumento: «Ya ves, campesino, tú labras la tierra, la siembras, escardas el trigo, lo siegas, trillas, metes el grano en casa y solo te dejan 300 gramos diarios para tu consumo». Pero los trabajadores del campo saben que a los combatientes sólo se les dan 200 gramos diarios de pan, que los obreros que trabajan en industrias de guerra a veces 14 horas diarias, sólo se les da 100, 150 o 200 gramos. Y precisamente porque el Gobierno sabe que la mayor parte de los campesinos se alimentan a base de pan, que trabajan de sol a sol, que producen con entusiasmo para defender su tierra, su derecho a la vida, su libertad, les entrega más cantidad que a ningún otro. En cambio, los enemigos de las masas agrícolas, los caciques y usureros, los que antes tuvieron en sus manos el poder político, las tierras, mataban de hambre, trataban como burros de carga a los trabajadores del campo. Hoy, los obreros agrícolas y campesinos, con su sacrificio defienden su derecho a una tierra y a una vida libre, su porvenir y bienestar.

Los que están de acuerdo con registrar el grano, con la cantidad consignada para su alimentación, no son los trabajadores del campo. Son los acaparadores agiotistas, caciques, usureros, todos los enemigos de nuestra causa. Ningún trabajador del campo puede hacerles el juego dejando de cumplir las disposiciones del Gobierno. La cosecha del trigo, el pan, pertenece a todo el pueblo. Y porque es patrimonio del pueblo, es por lo que en la recolección ha participado el Ejército, las mujeres, niños, ancianos, la casi totalidad de la población.

Es necesario que los propios obreros agrícolas y campesinos, las organizaciones del Frente Popular, en los pueblos, ayuden al Gobierno colaborando en la fiscalización de la cosecha, para que no se pierda ni un solo grano. ¡Que no se lucren los especuladores! ¡Que no les falte el pan al Ejército y al pueblo!